

LA GAZETTE DE PARIS 2025



à Île-de-France

FRATERNITÉ, PAIX ET ESPÉRANCE

Hugues de Woillemont, directeur général de L'Œuvre d'Orient et vicaire général de l'Ordinariat des catholiques orientaux en France, nous partage son état d'esprit alors que la Rencontre européenne approche...

► "Comme directeur général de L'Œuvre d'Orient, je me réjouis profondément de la tenue de ces journées européennes de Taizé, un grand rendez-vous œcuménique qui rassemblera des milliers de jeunes à Paris. La présence cette année de nombreux chrétiens orientaux, de l'Europe de l'Est et du Moyen-Orient, est un signe précieux de fraternité, de paix et d'espérance.

L'Œuvre d'Orient aura la joie de participer à plusieurs temps forts aux côtés de la communauté de Taizé, que nous estimons tant. Ces journées seront l'occasion de rencontres intenses, de prière partagée, de réflexion commune et d'un dialogue profond entre jeunes chrétiens d'Europe et d'Orient.

Puisse cet événement renforcer encore les liens entre nos Églises et faire grandir en chacun le désir d'unité."



Photo : Guillaume Poli

MGR HUGUES DE WOILLEMONT

Directeur général de L'Œuvre d'Orient



INSCRIPTIONS POUR LES LOCAUX

Pour les Franciliens souhaitant participer à la rencontre, les inscriptions se font en deux temps :

- Tout d'abord, **une inscription pour les jeunes (18-35 ans)** désirant participer à toute la Rencontre, comme "Pèlerins locaux". Cette inscription est actuellement ouverte - voir ci-dessous.
- Ensuite, à partir du mardi 16 décembre, ouvrira **une inscription à la carte** à destination de tous les Parisiens et Franciliens, désirant participer à certains temps forts du programme.

✉ Voici le lien à suivre pour vous permettre de vous inscrire : register.paris.taize.fr/fr/program.





EN LIEN AVEC LA PASTORALE DES SOURDS

Prêtre référent pour la Coordination Pastorale des Sourds de France, le dominicain Xavier Loppinet nous présente deux propositions faites dans le cadre de la Rencontre européenne.

◆ "Quand Taizé a fait appel à la Coordination de la Pastorale des sourds de France pour une participation à ces journées de Paris, et que j'ai vu que le siège était 24 rue Saint-Roch, je n'ai pu m'empêcher d'y voir un clin d'œil de Dieu.

Paris, berceau de la culture sourde.

Dans l'église Saint-Roch, à gauche en entrant, se trouve le mémorial de l'Abbé de l'Epée (1712-1789). C'est lui qui, le premier, offrit une instruction gratuite pour les sourds et leur donnait enfin une place dans la société. S'inspirant de leur langue des signes, il leur permit non seulement d'« entendre » la Parole de Dieu, mais de se faire « entendre ». Les sourds du monde entier ont une grande reconnaissance pour lui.

Inviter les sourds à une prière est pour eux une chance, mais c'est aussi une chance pour les entendants de découvrir que l'on peut prier avec tout son corps... et qu'un sourd n'écoute pas la Parole de Dieu les yeux fermés, mais les yeux grand ouverts.



L'Abbé de l'Epée par l'artiste français C215

Lundi 29 décembre à 13h30, la prière du milieu du jour sera interprétée en langue des signes à l'église Saint-Eustache (2 impasse Saint-Eustache, 75001 Paris). Le même jour, un atelier sera proposé de 15h à 17h à l'église Saint-Jacques du Haut-Pas (252 rue Saint-Jacques, 75005 Paris), tout à côté de l'Institut National des Jeunes Sourds de Paris. Au programme : témoignage, découverte du Notre Père en Langue des signes française (LSF) et présentation d'un évangile en LSF.

Invitation à la rencontre, invitation à prier dans le silence des mots, invitation à s'exprimer autrement, voici des temps où œuvrera sans doute l'Esprit Saint, lui qui a déjà fait que tout homme entende les merveilles de Dieu dans sa langue. Il sait mettre les hommes en relation entre eux, et à chaque fois que les hommes se rencontrent vraiment, Il est là."

ÉGLISES | TEMPLE DE PENTEMONT



On poursuit la présentation des églises parisiennes qui ouvriront leurs portes pour la prière du midi avec, cette semaine, le temple protestant de Pentemont (Paris 7^e).

Cet ancien couvent du XVIII^e siècle est depuis le début du XIX^e siècle un lieu de culte protestant, occupé aujourd'hui par la paroisse de l'Eglise protestante unie de Pentemont-Luxembourg.

Lors de la Rencontre européenne, plusieurs centaines de participants s'y retrouveront chaque midi, mais également le soir du 29 décembre pour un temps de prière.

Des ateliers y seront également proposés les après-midis des 29 et 30 décembre. Enfin, le temple de Pentemont sera un lieu de rencontre pour les jeunes d'une même nationalité lors des rencontres par pays le 31 décembre après-midi.



ATELIERS THÉMATIQUES



L'ouverture des inscriptions pour les ateliers thématiques qui se dérouleront à Paris le lundi 29 et le mardi 30 décembre (entre 15h et 17h) est désormais imminente.

Nous recherchons des personnes pouvant aider le jour J pour l'accueil ou avec la traduction en anglais. Vous êtes intéressés ? Écrivez-nous à : ateliers@taizeparisidfr. Toute aide est la bienvenue !

Cette semaine, zoom sur une pièce de théâtre et présentation d'un nouveau panel d'intervenants.



QUATRIÈME ÉTAGE

Une pièce de théâtre par des étudiants du Cours Florent

Cette pièce de théâtre raconte le premier jour de travail d'une nouvelle aide-soignante dans un EHPAD. Elle y découvre, entre humour et émotion, la vie des résidents qui y vivent.

**LUNDI 29 ET MARDI 30 DÉCEMBRE
(15H-17H)**

Avec : Yann Pichot (mise en scène)
et la Compagnie Euphémé

RENCONTRES | TABLES RONDES | DANSE | THÉÂTRE | CONFÉRENCES | VISITES | PETITS GROUPES | ÉCHANGES



- **Mgr Heiner Wilmer.** Evêque catholique de Hildesheim (Allemagne) depuis 2018 et ancien supérieur général des Prêtres du Sacré-Cœur.
- **Delphine Batho.** Députée et ancienne ministre, elle est présidente du parti politique Génération écologie et engagée sur l'écologie intégrale.
- **Moshe Sebbag.** Rabbin de la Grande synagogue de la Victoire, à Paris. Il est engagé dans le dialogue interreligieux.
- **Katherine Shirk-Lucas.** Théologienne franco-américaine, catholique, enseignante à l'Institut supérieur d'études œcuméniques (ISEO) de l'ICP.
- **Jean Baubérot-Vincent.** Historien et sociologue, spécialiste de la sociologie des religions et de la laïcité.
- **Patricia Richardeau.** Aumônier de la Fédération Protestante à la maison d'arrêt de Fleury-Mérogis (Essonne) depuis 2013.

- **Saïd Daoui.** Doctorant en sociologie au sein du laboratoire interdisciplinaire pour la sociologie économique.
- **Sœur Juliette Ploquin.** Xavière, elle suit des études de théologie. Elle est engagée en pastorale des jeunes.
- **Frère Rémi-Michel Marin-Lamellet.** Religieux dominicain, doctorant et assistant de la chaire d'Histoire de l'Église de l'Université de Fribourg.
- **Jildou de Jong.** Ministre au service de la communauté queer dans l'Église mennonite à Groningen (Pays-Bas).
- **Olivier Abel.** Philosophe, professeur émérite d'éthique et de philosophie de l'Institut Protestant de Théologie (IPT) à Paris.
- **Juliette Maupas.** Engagée au sein du réseau Église verte, responsable de l'accompagnement des communautés pour l'Île-de-France.





Le **dimanche 21 décembre à 11h**, l'eucharistie avec les chants de Taizé qui aura lieu à l'église Notre-Dame-de-la-Croix de Ménilmontant (Paris 20e) sera retransmise par le *Jour du Seigneur* sur France 2. Tous ceux qui le souhaitent peuvent nous rejoindre ce jour-là, dès 9h du matin, pour participer à cette célébration en présence de frère Matthew et de l'équipe de préparation de la Rencontre européenne.



À LA RENCONTRE DE L'ÉQUIPE

Cette semaine, Gema, originaire de l'Espagne, nous partage des nouvelles de la préparation alors que la rencontre approche. Elle coordonne avec Jean-Baptiste, Oli et fr. Paolo l'accueil dans plusieurs arrondissements de la capitale.



“La préparation pour moi est un temps très spécial, marqué par des éléments qui peuvent sembler contradictoires. C'est un temps d'attente pour la rencontre en décembre, mais où il faut quand même bouger et semer. Parfois on est envoyés individuellement et il faut redécouvrir nos capacités personnelles, mais en même temps on est accueillis de manière si chaleureuse par les communautés locales et par notre équipe de préparation.

C'est une période pleine de défis, de cadeaux, d'appels (du cœur et par téléphone) qui ne nous laissent pas indifférents. Je suis sûre qu'on va apprendre beaucoup.”



SUR L'AGENDA DES JOURS À VENIR

- | | |
|-------------------------------------|---|
| DU MARDI AU VENDREDI À 12H15 | Prière quotidienne à Notre-Dame de l'Assomption - Mission polonaise, Paris 1er (263 bis rue Saint-Honoré, 75001). |
| MARDI 16 DÉCEMBRE À 20H30 | Réunion en ligne pour répondre à toutes vos questions sur l'animation des temps de prière. Pour participer : https://meet.google.com/jfe-xvzg-hqx |
| MERCREDI 17 DÉCEMBRE À 19H30 | Temps de prière avec les chants de Taizé à Paris 18e, église Sainte-Hélène (102 rue du Ruisseau, 75018). |
| JEUDI 18 DÉCEMBRE À 20H | Prière mensuelle avec les chants de Taizé à Paris 6e, église Saint-Germain-des-Prés (3 place Saint-Germain-des-Prés, 75006). |
| VENDREDI 19 DÉCEMBRE À 20H30 | Temps de prière avec les chants de Taizé à Montigny-le-Bretonneux, église protestante unie (9 bis avenue de la gare, 78180). |

Retrouvez les dates, lieux et horaires des prochaines prières sur : taizeparisidfr.fr/fr/prieres-locales

14/12/2025

